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Il«baratto»diCognettidivide
Failoni:sci invernalefondamentale
Toffolon:noaglieventi inquota.Bosco: lepistesulterritoriosonolo0,41%delbosco

TRENTO L’intervista a Paolo Co-
gnetti sul Corriere del Trenti-
no di ieri sulla montagna e il
turismodolce e sostenibile at-
traverso un «baratto ecologi-
co» per arginare l’impatto
dello sci alpino, con aperture
agli eventi in quota — «meno
impattanti delle olimpiadi in-
vernali» dice l’autore che da

anni vive in una
baita — stimola
posizioni diver-
se tra gli interes-
sati. Gli ambien-
talisti plaudono
alla posizione
dello scrittore
milanese, un po’
meno alle attivi-
t à i n v e t t a ,
«inopportune».

Gli impiantisti insorgono: «Il
baratto ecologico non serve,
in Trentino le piste occupano
lo 0,41% di tutto il territorio
boschivo». E dall’assessorato
al turismo si «ribadisce l’im-
pegno sullo sviluppo degli
impianti di risalita, pur ri-
spettando l’ambiente».
«Siamo allineati con tutto il

ragionamento di Cognetti»,
conferma Beppo Toffolon,
presidente di Italia Nostra,
che condivide pressoché tutto
della posizione del «Premio
Strega 2017» (il 15 marzo alla
Sat di Trento per presentare il
suo «Senza mai arrivare in ci-
ma»), tranne che per le attivi-
tà in montagna per le quali

l’autore si è detto aperto pur-
ché non lascino segno. «Se
sono concerti con rispetto per
l’ambiente va bene, altrimenti
meglio altre forme di turi-
smo, la montagna va rispetta-
ta, senza inquinare l’idea che
dovremmo custodire gelosa-
mente di un’area tranquilla e

intatta, come scrive Cognetti
nei suoi libri, altrimenti sa-
rebbe come entrare in chiesa
in mutande». E rilancia: «Ci
sarebbe l’edilizia montana da
promuovere, con attività con-
grue per tenere vivi malghe,
rifugi, masi, un patrimonio
alpino abbandonato».Mentre

legge il «patto ecologico» co-
meunametafora per dire stop
all’espansione dello sci alpi-
no, «del resto abbiamo ampia
parte di territorio protetto».
Comeuna provocazione è il ti-
cket sui passi: «Anche noi sia-
mo d’accordo, senza mercifi-
care la montagna».

Di altro tenore le posizioni
degli impiantisti, che rivendi-
cano il diritto allo sviluppo
montano in chiave turistica,
«rispettando l’ambiente»,
sottolinea Francesco Bosco,
presidente provinciale degli
impianti a fune di Confindu-
stria. Che sul compromesso
impianti-parchi ricorda: «In
Trentino esiste già: «Il parco
Adamello Brenta ad esempio
si estende su 62.051 ettari, gli
impianti e le piste occupano
160 ettari, lo 0,25% territorio
del parco». Inoltre, «in Tren-
tino le piste occupano lo 0,41%
di tutto il territorio boschivo».
Un altro dato sull’acqua per
l’innevamento programmato:
«Per la neve artificiale di tutto
il Trentino preleviamo solo lo
0,04% del consumo d’acqua
dell’intero territorio», e poi
c’è l’energia elettrica: «quella
consumata dagli impianti di
tutta Italia consumata in una
stagione è pari a quella utiliz-
zata in un giorno da tutti i tre-
ni di alta velocità del Paese».
L’assessore al turismo Ro-

berto Failoni ribadisce il suo
sostegno allo sviluppo dello
sci alpino, «la cosa più deva-
stante per la montagna» per
Cognetti, che lo aveva chia-
mato in causa sul patto ecolo-
gico. «Esiste già—replica Fai-
loni — l’ultimo accordo è sta-
to fatto sugli impianti della
ski area di Campiglio lo scor-
so anno. Vorrei sedermi quan-
to prima attorno a un tavolo
con gli ambientalisti per sa-
pere le loro proposte». E con-
clude: «Non penso solo agli
impianti, so l’importanza del-
l’ambiente, ma non dimenti-
chiamo che le valli trentine
d’inverno vivono dello sci».
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La vicenda

● Lo scrittore
Paolo Cognetti
ha rilasciato
un’intervista
ieri dove parla
di «baratto
ecologico».

● Oggi le
reazioni degli
ambientalisti,
degli
impiantisti e
l’assessore al
turismo che
esprimono i
punti di vista
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